

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

17 SEPTEMBRE 1937 ( N° 245 )  
SERVICE DE 9 HEURES

## L'INTERVENTION PORTUGAISE EN ESPAGNE . . . . .

Valence 17 Septembre- " Une grande partie des armes et munitions nécessaires à l'offensive contre Santander- artillerie, mitrailleuses, mortiers, bombes d'aviation- a été débarquée. par des cargos allemands dans le port de Leixoes près de Porto et envoyé en Espagne par camions.", a déclaré une personnalité évadée du Portugal.. fort bien informée des choses de son pays.

"L'école d'aviation de Cintra, connue sous le nom de "Granja del Marques", a-t-il ajouté, " a été mise à la complète disposition des Allemands et sert de base au trafic d'armes et d'hommes pour Seville et Burgos. Dans cette école, les nazis ont établi une station de radio pour leur usage particulier.

"Dans les premiers jours d'Août, déguisés en touristes, ont débarqué à Lisbonne. quarante aviateurs allemands qui furent transportés chez les rebelles en auto.

"Le Gouvernement de la dictature a envoyé le 17 Août dernier les élèves de l'Ecole Militaire du Génie de Lisbonne pour "observer" les fronts rebelles , notamment ceux de Madrid. Les "missions" d'officiers portugais ont très nombreuses dans les rangs des factieux."

"On sait enfin le recrutement des chomeurs affamés du Portugal pour les légions de Franco, auxquels, d'ailleurs, on ne paie pas la solde convenue, et qui quand ils réclament, sont envoyés dans les secteurs plus dangereux!"(Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

17 SEPTEMBRE 1937 (N°245)

SERVICE DE 13 HEURES .

ATTAQUÉ AU LARGE DE RIVADESELLA PAR DES AVIONS INSURGES,  
LE VAPEUR ANGLAIS "STANMORE" NE PEUT ATTEINDRE LA CÔTE ESPAGNOLE .

La Rochelle, 17 septembre. — Hier, dans la nuit, est revenu le vapeur anglais "Stanmore", qui avait quitté La Pallice lundi pour Rivadesella, afin d'y recueillir des réfugiés de la région de Gijon .

Le commandant du "Stanmore" a déclaré qu'il n'avait pu atteindre la côte espagnole, son navire ayant été l'objet d'une agression à 5 miles au large de Rivadesella, de la part d'avions insurgés qui lui jetèrent des bombes, pendant que les batteries côtières ouvraient le feu sur lui . Bien que le "Stanmore" ne fut pas atteint, le Commandant jugea plus prudent de regagner la France .  
(Agence Espagne)

LES DECLARATIONS DU COMMANDANT DU VAPEUR ANGLAIS "EDWIN",  
ATTEINT HIER AU COURS DU BOMBARDEMENT DE VALENCE .

Londres, 17 septembre . — Le capitaine Everett, commandant du vapeur anglais "Edwin", qui a été atteint hier au cours du bombardement de Valence, a fait les déclarations suivantes, reproduites ce matin dans le "Daily Herald" :

"Les bombes sont tombées presque sur la hune du navire . Nous avons des trous de shrapnel un peu partout . Nous ne pourrons quitter de nouveau le port avant que les réparations soient faites ." (Agence Espagne) .

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique ESPAGNAGENCE

■

QUOTIDIEN

17 SEPTEMBRE 1937 (N°245)

SERVICE DE 13 heures 30

## LA VEILLE DU TORPILLAGE DU "CAMPEADOR", DEUX DESTROYERS ITALIENS AVAIENT SUIVI LE VAPEUR ANGLAIS "DIDO".

Londres, 17 septembre .-- Neuf membres de l'équipage du vapeur anglais "Dido", qui, on s'en souvient, avait recueilli, le 12 août dernier, trois rescapés du "Campeador", se sont vus intenter un procès par leurs employeurs, pour refus de monter à bord tant que ne leur serait pas allouée une "prime spéciale de danger", le "Dido" devant lever l'ancre à destination d'Alexandrie et d'autres ports méditerranéens.

Le défenseur des matelots incriminés, afin de prouver la légitimité de leur réclamation, a rapporté notamment les faits suivants, reproduits ce matin dans le "Daily Herald", et relatifs à un précédent voyage du "Dido":

"Le 10 août dernier, à 9 heures du matin, au large de Malte, le navire fut suivi par deux destroyers italiens, qui tournèrent autour de lui pendant trois heures.

"Le matin suivant, un avion italien survola le vapeur, et, dans la soirée, un destroyer italien croisa devant le navire.

"Dans la nuit, le "Dido" fit route à toute vitesse vers un navire en détresse, à 20 miles de là, (il s'agissait du "Campeador") qu'il trouva brûlant de proue en poupe. Le "Dido" lui-même prit feu à l'avant, au contact de la nappe de pétrole incendiée, pendant qu'il recueillait trois des naufragés.

"Le "Dido" lança un message par radio aux navires de guerre français. Plus tard, un autre destroyer italien vint rôder autour de lui. L'équipage redoubla alors de surveillance.

"Tous ces faits ont impressionné fortement les matelots, et ils ne sauraient être blâmés de réclamer une "prime spéciale de danger". (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

17 SEPTEMBRE 1937 ( N° 245 )  
SERVICE DE 14 HEURES

LES REPRESENTANTS DES PUISSANCES MEDITERRANEENNES SE SONT REUNIS  
A NOUVEAU AUJOURD'HUI A GENEVE, A L'HOTEL DES BERGUES ,

Genève. 17 Septembre - Les représentants des puissances méditerranéennes et leurs experts se sont réunis aujourd'hui à midi trente à l'Hôtel des Bergues, sous la présidence de M. Yvon Delbos. La réunion portait uniquement sur le renforcement des accords de Nyon, dans le sens de la protection contre les attaques des navires de surface et contre les attaques aériennes.

Contrairement à ce que prétendent certains organes de la presse anglaise, les délégations des gouvernements français et britannique à Genève affirment qu'il n'est nullement question de prendre en considération les demandes italiennes concernant une révision de l'accord, et qu'il n'est pas question non plus pour le moment d'engager une négociation avec le gouvernement italien, qui a toujours la possibilité de signer l'accord de Nyon conformément à la procédure indiquée dans le texte de l'arrangement. Dans tous les cas la réunion de ce matin n'avait pour but que l'examen du renforcement de l'arrangement de Nyon. Au cours de la réunion, des difficultés ont surgi ; elles ont été soulevées par M. Politis, représentant de la Grèce. Elles sont d'ordre technique, et concernent le problème évoqué par la réunion de ce matin. La discussion a fait ressortir la solidarité des points de vue des gouvernements français, soviétique et britannique. La réunion reprendra aujourd'hui à 18 heures.  
(Agence Espagne)

LA PLUPART DES REPRESENTANTS DES ETATS LATINO-AMERICAINS  
VOTERONT LA REELECTION DE L'ESPAGNE AU CONSEIL DE LA SOCIETE DES NATIONS .

Genève, 17 septembre .- Les représentants des Etats latino-américains se sont réunis et ont examiné le problème de la candidature de l'Espagne à la réélection au siège permanent du Conseil. Il ressort de la discussion qui s'est engagée que la plupart des Etats latino-américains voteront pour la réélection de l'Espagne. D'autre part la délégation du Gouvernement belge, afin de couper court à certaines informations qui avaient été répandues à Genève, fait savoir que la Belgique ne sera pas candidate au siège brigué par l'Espagne. (Agence Espagne)

LA DELEGATION DE LA FEDERATION SYNDICALE INTERNATIONALE ET DE  
L'INTERNATIONALE OUVRIERE SOCIALISTE ARRIVE AUJOURD'HUI A GENEVE .

Genève 17 septembre .- On attend aujourd'hui à Genève une délégation de la Fédération Syndicale Internationale et de l'Internationale Ouvrière Socialiste, composée de MM. Citrine, Jouhaux, De Brouckère et Longuet, qui viennent présenter à la Société des Nations la résolution adoptée hier à Paris par la réunion commune de la Fédération Syndicale Internationale et de l'Internationale Ouvrière Socialiste en ce qui concerne la solidarité envers l'Espagne républicaine. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)  
Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

17 SEPTEMBRE 1937 (N°245)

SERVICE DE 15 HEURES 30

LA FAMILLE DU GENERAL REBELLE LOPEZ PINTO A ETE ECHANGEE  
CONTRE SEPT PRISONNIERS REPUBLICAINS.

Gibraltar, 17 septembre.- Aujourd'hui est arrivé ici, venant de Valence, le vaisseau de guerre britannique "Galatea". Il a débarqué la famille du général rebelle Lopez Pinto, qui était restée en territoire loyal, et qui vient d'être échangée contre sept prisonniers républicains.  
(Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNE

QUOTIDIEN

17 SEPTEMBRE 1937 (N°245)  
SERVICE DE 19 HEURES.

LA CAVALERIE RÉPUBLICAINE DISPERSÉ LES CONCENTRATIONS REBELLES PRES  
DU CERRO CABEZA ET DE VALVERDE ET ROMP LA LIGNE DE DÉFENSE INSURGÉE

Madrid, 17 septembre: Dans la journée d'hier un des plus audacieux coup de main effectués par la cavalerie républicaine depuis le début de la campagne de Madrid a été réalisé sur le Front du Guadalajara.

Partie du secteur de la route d'Aragon, la cavalerie gouvernementale spécialement chargée des reconnaissances, a surpris et dispersé sans qu'une grande résistance ne lui soit opposée par les rebelles, les faibles concentrations de ceux-ci aux alentours de leurs positions du Cerro Cabeza et de Valverde.

Ayant réussi à trouer la ligne de défense des insurgés, la cavalerie républicaine continua, traversant 6 villages assez mal défendus par les rebelles, son avance sur une profondeur de 26 kilomètres, et parvint, à la tombée de la nuit, aux abords de Somosierra, réussissant ainsi à établir une liaison avec le secteur voisin de La Sierra.

D'autre part, dans le Secteur du Pardo, une certaine activité militaire a continué à se faire sentir de la part des troupes républicaines. (Agence Espagne).

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

17 SEPTEMBRE 1937 ( N° 245 )  
SERVICE DE 20 HEURES 45

L'ADDITIF AUX ACCORDS DE NYON A ETE SIGNE CE SOIR A 18 HEURES 45 A L'HOTEL DES BERGUES.

Geneve 17 septembre .- Ce soir à 18 heures 45 a été signé à l'hotel de Bergues un additif à l'arrangement de la Conférence méditerranéenne. Voici le texte officiel du communiqué qui a été donné après la signature de l'additif:

" Les puissances signataires de l'arrangement de Nyon ont signé le 17 septembre à Geneve un accord complémentaire pour l'adaptation aux cas d'attaques par avion, par un bâtiment de surface, soit en haute mer, soit dans les eaux territoriales, du principe adopté le 14 septembre à Nyon au sujet des attaques par sous-marins".

Le texte officiel de l'additif sera rendu public demain matin.

Dans les milieux genevois, on s'attendait à ce que la signature fût donnée ce matin dès avant midi, mais les objections soulevées par M. Politis, délégué de la Grèce, et concernant l'attitude à observer à l'égard des bâtiments de surface, ont retardé la conclusion de la discussion. Cependant l'on remarque généralement que l'attitude italienne n'a pas réussi à suspendre les travaux de la Conférence, et que l'additif a été signé en dépit des manœuvres tentées en dernière heure.  
( Agence Espagne )

COMMENTAIRES GENEVOIS AU SUJET DU RAPPEL DES NAVIRES DE GUERRE FRANCAIS ET ANGLAIS ASSURANT LE CONTROLE DE NON-INTERVENTION DANS L'ATLANTIQUE.

Geneve 17 septembre.- Le rappel des navires de guerre français et anglais assurant le contrôle de non-intervention dans l'Atlantique fait l'objet de nombreux commentaires dans les milieux des délégations se trouvant actuellement à Geneve. D'après les impressions que le correspondant de l'Agence Espagne a pu recueillir dans la majorité de ces délégations, il semble que l'on soit enclin à penser que cette mesure sera suivie de la réouverture de la frontière franco-espagnole. Selon une information parvenue dans plusieurs délégations, le gouvernement français consacrerait l'un de ses prochains conseils à l'examen de cette question. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNERCE

QUOTIDIEN

17 SEPTEMBRE 1937 (N°245)  
SERVICE DE 21 HEURES.

LE PRÉSIDENT NEGRIN POUVRA DEMAIN SON DISCOURS DEVANT  
L'ASSEMBLÉE DE LA SOCIÉTÉ DES NATIONS.

Genève, 17 septembre: Suivant l'accueil de sympathie avec lequel a été reçu le discours prononcé hier par le Président Negrin devant le Conseil de la Société des Nations, l'attention de toutes les délégations est maintenant dirigée vers le discours qu'il doit prononcer demain devant l'Assemblée de la S.D.N.

Ainsi qu'il l'a annoncé au cours de son discours devant le Conseil, le Président traitera devant l'Assemblée la question générale de l'agression fasciste et étrangère dont la République espagnole est victime, appuyant son exposé sur une documentation extrêmement riche, le Président Negrin fera l'historique de l'intervention et de la non-intervention en Espagne et, à cette occasion, il renouvellera la demande formulée par le Gouvernement républicain concernant l'évacuation des milliers de volontaires combattant du côté des insurgés.

Vraisemblablement il traitera également la demande de la reconnaissance du fait d'agression étrangère dont l'Espagne républicaine est l'objet.

On prévoit enfin que le Président Negrin demandera que la partie du discours du Secrétaire Général de la S.D.N. traitant de la question espagnole, soit renvoyée à la VI<sup>ème</sup>. Commission - Commission Politique - au début de la semaine prochaine, quand se déroulera un autre débat sur la question de l'agression étrangère. (Agence Espagne)

LES ÉLECTIONS AU CONSEIL DE LA S.D.N. AURONT LIEU  
LE 20 SEPTEMBRE.

Genève, 17 septembre: Conformément à la tradition genevoise les élections au Conseil de la Société des Nations qui fixe au deuxième lundi suivant l'ouverture des débats la date des élections au Conseil, celles-ci auront donc lieu le lundi 20 courant. On se rappelle que le Gouvernement espagnol a posé la question de sa réélection. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

17 SEPTEMBRE 1937 (N<sup>o</sup> 245)

SERVICE DE 21 HEURES 30

SUR LE FRONT D'ARAGON LES REPUBLICAINS ABATTENT TROIS AVIONS REBELLES.

Valence, 17 Septembre.- On mande de Sarinena :

Aux environs de Zuera, au lieu dit Pinar Blanco, le pilote d'un avion italien qui mitraillait les parapets gouvernementaux, a été tué d'une balle à la tête par un soldat républicain. L'appareil tomba aussitôt dans les lignes républicaines et capota. Le soldat fut l'objet d'une ovation de la part de ses camarades qu'il venait par son courage et son habileté, de délivrer d'un grave danger.

Hier l'aviation rebelle fit de nouveau son apparition dans ce secteur. Les mitrailleuses, les canons anti-aériens et l'artillerie républicaine, entrèrent aussitôt en action et deux gros trimoteurs de modèle récent vinrent s'abattre lourdement près de Sarinena. Leurs équipages ont péri. (Agence Espagne)

ACTIVITE DE L'ARTILLERIE REPUBLICAINE SUR LE FRONT D'ARAGON.

Valence, 17 Septembre.- On mande de Barbastro :

Dans le secteur de Zuera Lecinena, l'artillerie loyale, ripostant à celle des insurgés, sème le désordre dans leurs lignes. Dans la zone Nord de Huesca, le feu des batteries républicaines oblige les rebelles à interrompre leurs travaux de fortifications. (Agence Espagne)

LE GENERAL FRANCO MENACERAIT DE REPRESAILLES TOUTES LES FIRMES COMMERCIALES AMERICAINES QUI ACCEPTERAIENT DES INDEMNITES DE LA PART DU GOUVERNEMENT REPUBLICAIN.

Hendaye, 17 de Septembre.- D'après des informations parvenues de Salamanque, le Général Franco menacerait de représailles toutes les firmes commerciales américaines qui accepteraient les indemnités prévues au sujet des dettes antérieures au 19 Juillet 1936, conformément aux accords récemment intervenus entre le Gouvernement de la République espagnole et les Etats-Unis. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNEAGENCE



QUOTIDIEN

17 SEPTEMBRE 1957 (N° 245)

SERVICE DE 22 HEURES.

## UN DÉCRET DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE.

Valence, 17 Septembre.- Le Ministre de la Défense Nationale a édité l'ordre suivant: "Je dispose que seront sans effet toutes les exemptions de service militaire accordées jusqu'à présent, et qui ne sont pas comprises dans les circulaires du 18 Mai dernier et du 31 Juillet dernier. Les exemptions accordées aux personnes qui sont employées dans les industries de guerre devront être soumises à l'approbation du Ministère, si elles n'ont pas été accordées par lui. (Agence Espagne)

## LE CONSEIL DES MINISTRES ESPAGNOLS A APPROUVÉ DIVERS DÉCRETS.

Valence, 17 Septembre.- Le Conseil des Ministres s'est réuni hier à 16 heures sous la Présidence de M. Prieto, Ministre de la Défense Nationale. En l'absence du chef du Gouvernement et des Ministres des Affaires Etrangères et de l'Instruction Publique, le Conseil, qui dura jusqu'à onze heures du soir s'occupa exclusivement de l'expédition des affaires courantes ainsi que de l'approbation de quelques décrets. Furent approuvés les décrets suivants :

Ministère de la Défense Nationale : Un décret concernant la création d'une école navale populaire qui permettra à tous les éléments subalternes de la marine d'accéder aux postes supérieurs; et un décret instituant un Comité Central d'Intendance, ayant pour objet l'unification de tous les services d'Intendance de l'Armée de Terra, de la Marine et de l'Air.

Ministère de la Justice : Un décret concernant la création de tribunaux spéciaux ayant pour objet la répression de la spéculation. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

17 SEPTEMBRE 1937 (N° 245)

SERVICE DE 22 HEURES 30

SEPT MILLE SOLDATS ITALIENS ONT DEBARQUE LE 6 SEPTEMBRE A MELILLA.

Tanger, 17 Septembre.- On annonce que le 6 Septembre, sept mille soldats italiens ont débarqué à Melilla. Trois Divisions ont aussitôt quitté cette ville à destination de l'Espagne. Les officiers italiens déclarent que ces sept mille soldats ne font qu'annoncer l'arrivée d'effectifs massifs, attendus ces jours-ci à Melilla.

D'autre part, on annonce que depuis une semaine, des ingénieurs allemands sont arrivés en grand nombre au Maroc espagnol. Ils étudient d'organisation de fortifications à la frontières des zones française et espagnole et autour de Tanger. Des batteries de gros calibre, de fabrication allemande, ont été installées à Cabo, Villa et Alucemas. Des travaux stratégiques, en vue de l'installation de pièces d'artillerie, sont effectués en outre, à Cabo Tras Forcas et à Monte Gurugi. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

17 SEPTEMBRE 1937 (N° 245)

SERVICE DE 24 HEURES.

## COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE

Valence, 17 Septembre.- **ARMÉE DE TERRE.-**

**Nord.-** Dans le secteur de Nalon, l'artillerie rebelle a bombardé nos positions de Candamin et Grullos. Elle a également bombardé la place de Trubia. Dans le secteur de Mazuco, trois attaques ennemies ont été énergiquement repoussées, et les rebelles ont subi de lourdes pertes. Notre artillerie a dispersé quelques concentrations rebelles.

**Sud.-** Nos forces ont fait une incursion sur la route de Villaharta, obligeant les troupes rebelles à se replier. Après quoi, les troupes républicaines regagnèrent leurs positions de départ.

**Sud du Tage.-** Légères fusillades dans quelques secteurs.

Trois évadés du camp rebelle se sont présentés dans nos lignes.

**Est.-** Fusillades et mitraillades dans le secteur de Puig Ladron, Penarredonda et Ermita de Santa Cruz (Saragosse). L'artillerie ennemie a tiré sur Suelta Alta (Saragosse); nous avons répondu par le feu de nos contre-batteries.

Expulsées du camp rebelle, vingt-et-une personnes se sont présentées dans nos lignes.

**Levant.-** Dans le secteur de Sarrion, nos batteries ont fait feu sur les troupes rebelles qui procédaient à des travaux de fortification.

Dans d'autres secteurs, légères fusillades.

**Centre.-** Hier, à 21 heures, l'ennemi a attaqué nos positions des abords du Rio Sorbe (Guadalajara), utilisant avec intensité les grenades à main et les mitrailleuses. Énergiquement repoussé, il a cependant renouvelé son attaque vers 23 h 30, mais sans plus de résultat. Les rebelles ont subi de lourdes pertes au cours de ces deux attaques.

**ARMÉE DE L'AIR.**

**Front d'Aragon.-** L'aviation loyale a mitraillé d'une hauteur de 50 mètres, des concentrations ennemies sur la route de Caminreal à Montalban. Elle a également bombardé la forêt située aux environs de Parracina. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

17 SEPTEMBRE 1937 ( N° 255 )  
SERVICE DE 24 HEURES

LE GENERAL FRANCO VEUT DEPORTER AU MAROC ESPAGNOL LES PRETRES BASQUES QUI SELON LUI " ONT MIS LA POLITIQUE AU DESSUS DE LA RELIGION " .

Londres 17 septembre .- Selon une information parvenue de St. Jean de Luz au " Catholic Times", le général Franco a demandé au Saint-Siège l'autorisation de faire déporter au Maroc espagnol tous les pretres basques qui ont " mis la politique au-dessus de la religion".

Le Journal ajoute que la Saint-Siège aurait convoqué Monseigneur Mujica, eveque de Vittoria à cause de son attitude separatiste. Monseigneur Mujica se verrait obligé de renoncer à son siège pour n'avoir pas voulu signer la lettre pastorale collective de l'Episcopat espagnol . ( Agence Espagne)

MM. JOSE GIRAL ET GIMENEZ ASUA, REPRESENTERONT LA REPUBLIQUE ESPAGNOLE AUX FUNERAILLES DU PRESIDENT MASARYK.

Genève, 17 Septembre.- M. José Giral, Ministre des Affaires Etrangères espagnol et M. Gimenez Asua, Ministre de la République espagnole à Prague, se rendront demain à Prague pour représenter la République espagnole aux funérailles du Président "libérateur" Masaryk. (Agence Espagne)

LES CORTES SE REUNIRAIENT LE PREMIER OCTOBRE.

Valence, 17 Septembre.- La date probable de la prochaine réunion des Cortès est fixée au premier Octobre 1937. (Agence Espagne)